(部内資料)

憲法共同センターNEWS

戦争する国づくりストップ!憲法を守り・いかす共同センター

〒113-8462 文京区湯島 2-4-4 全労連会館 03-5842-5611 (FAX 5842-5620)

http://www.kyodo-center.jp mail: move@zenroren.gr.jp

27,000人がコール、「憲法改悪絶対反対!」 「安倍政権をみんなで倒そう!」 安倍9条改憲NO!政治の腐敗と人権侵害許さない 安倍政権の退陣を要求する6・10国会前大行動



森友疑惑をめぐる財務省の公文書改ざん、加計疑惑での事実を隠す答弁、自衛隊の「日報」隠し、厚生労働省の裁量労働制をめぐるデータねつ造など、許されない政治腐敗が続くなか、安倍政権の退陣を要求する国会前大行動(主催:大行動実行委員会)が行われ、27000人が参加。大雨のなか「憲法改悪絶対反対」「森友・加計疑惑徹底追及」「憲法改悪絶対反対」の怒りのコールをあげました。

主催者を代表して福山真劫(しんごう) さんは、「森友・加計問題で政権の屋台骨 は大きく揺らいでいる。私たちの力で、安

倍暴走政治と9条改憲を葬り去りましょう」とあいさつ。続いて、4党の立憲野党の幹事長(写真)などがあいさつ。「安倍暴走政治と9条改憲をストップさせるために、野党が一致団結してがんばる」決意をあいついで表明しました。引き続き、森友・加計問題、9条改憲問題、沖縄問題、働き方改革一括法案の問題など課題別に各分野の代表14人が発言。過労死家族の会の佐戸恵美子さんは、娘のNHK時代の働き方について語り怒りで声を震わせました。また、このような働き方を合法化する「高度プロフェショナル制度」については、絶対に導入させてはならないこと、そのために全力をあげようと訴えました。市民連合の山口二郎さんは、「民主主義とは腐った権力から国民が権力を奪う闘いだ。力を合わせて安倍政権を打倒しよう」と訴えました。

最後に小田川義和さんが行動提起。「毎週木曜日の行動、19日行動、3000万人署名などの一つ一つの行動を成功させ、安倍政権を退陣に追い込むため、力を合わせましょう」と訴え

ました。最後に、全員で「森友・加計疑惑徹底追及」「9条改憲派許さない」「安倍政権を 必ず倒そう」と、コールをあげ終了しました。

3000万人署名(1350万人突破)提出集会 立憲野党の代表が勢ぞろい



5月3日、6万人が参加した憲法 集会で「1350万人を突破」と、 報告があった3000万人全国統一 署名。6月7日午後、安倍9条改憲 NO!全国市民アクション実行委 員会は、衆院第一議員会館で署 名提出集会を開催し、市民や各 団体の代表、野党4党(立憲民 主党、共産党、自由党、社民党) と2会派(無所属の会、沖縄の 風)の代表が参加しました。

各党の代表は、共通して全国各地での3000万人署名のとりくみへの敬意と感謝をのべる とともに、この署名に託された全国のみなさんの思いを実現するために、安倍政権打倒と、 9条改憲阻止へ全力をあげる決意を表明しました。

120万人以上集めた大阪からは、7人の代表が参加。集会後は、代表7人は3組に分かれ大阪選出の衆参国会議員22人に要請行動を行いました。

この通常国会での3000万人署名の提出は、これが最初で最後になりますが、全国市民アクション実行委員会は、安倍政権が引き続き改憲発議を狙っている以上、改憲発議を止めるためにとりくみを継続していく予定です。具体的とりくみについては、決まり次第お知らせします。

【全国各地のとりくみ】

~横須賀軍港見学と憲法カフェ

9条改憲反対!平和が大事と意思表示を!

5月26日(土)~27日(日)、全労連青年部はユニオンユースアカデミー2018を開催し、横須賀軍港フィールドワークと憲法カフェを行いました。

横須賀軍港フィールドワークは鈴木和弘さん(神奈川県平和委員会)がガイドを務め、「ベトナム



戦争、湾岸戦争、アフガン攻撃、イラク戦争で 戦端をきったのは横須賀母港の艦船だ」、日 本はアメリカの戦争と無関係でないことを訴え ました。クルージングでの軍港見学で、原子力 空母やイージス艦を見た青年はその迫力に圧 倒されていました。原子力空母と原発の関連 について質問すると、「原子力空母は日本の 原子力規制委員会の対象外。しかも、いつ作 戦で出港し、帰港するかも一切知らされない」 と話しました。フィールドワーク終了後ホテルに 移動し、千坂純さん(日本平和委員会・事務局

長)を講師に学習会を行いました。千坂さんは、「憲法への自衛隊明記は、2015年に成立した 安保法制を前提にしている。安保法制で自衛隊は専守防衛の制約が取り払われ、他国と戦争 できる状態にある。憲法に照らせば違憲。つまり、9条改憲で自衛隊を名実とも軍隊にすることが 目的」と安倍9条改憲の危険性を指摘。

感想交流では、「横須賀軍港のアナウンスが艦船をカッコイイ、日本を守るためにあると言っていたのが怖い」「艦船を見ると、自衛のための装備とは思えない」「いずもは他国から見ると戦力だ」「他国から見ると軍隊と同じ」という感想も。「安保法制で戦争の準備は整っているとは知らなかった」「憲法9条が変えられると本当に危険」「なぜ日本はどこまでもアメリカ言いなりなのか知りたい」と意見を交わしました。

翌日の憲法カフェは、改憲反対に寄せられた疑問にどう答えるかを考えました。北朝鮮が攻めて来たらどうするかという疑問に、「北朝鮮との対話を進める」「対話を進めるために外務省の職員を増やす」「ミサイルを打たれたら終わり」と。自衛隊はもうあるから…という疑問に、「安保法制が前提の自衛隊であることを見落としてはいけない」と話し合いました。9条が変わっても生活に影響はないのではという意見については、「9条が変わったら予算でも軍事が優先される」「憲法に自衛隊が明記されれば、シビリアンコントロールが崩れる」という意見も。最後に、憲法はアメリカ人が作ったという疑問には、「憲法を考えたのはアメリカ人でも、いいものはいい」「戦争の反省に基づいた結果が今の憲法」とまとまりました。

アドバイザーの青龍美和子弁護士は、「世界は武力ではなく対話による解決を目指している。 軍縮に向けた国際的合意や核兵禁止条約はそのことを証明している。平和の先頭に立つ日本 を実現するためにも、現在の自衛隊は何を持っているのか、何をしているのか実態を知ることが 大切だ」とコメント。

閉会あいさつを行った阿部のぞみさん(全労連青年部副部長)は、「9条改憲が現実味を帯ている今こそ、改憲反対、平和が一番と青年自ら意思表示することが大切。2日間で学び、感じたことを日頃に活かして欲しい」と述べました。

(全労連憲法・平和闘争ニュースより)

6.7 安倍首相やめろ!緊急デモ開催 京都 450 人が参加し「安倍は退陣!」の声をあげました

6月7日、「戦争をさせない 1000 人委員会京都連絡会」「安保法制廃止をめざす市民アクション@きょうと」「京都憲法共同センター」の共催で、「6.7 安倍首相やめろ!緊急デモ」

を市役所前で開催し、450名が参加しました。

スピーチでは、冒頭渡辺弁護士が「森友問題を追及してきたが、8億円の値引きだけでなく財務省の文書改ざんまで発覚したが、まともに調査もせず、財務省職員も佐川氏にも責任を問わない。処分を重くすれば麻生大臣の責任にも波及するのを避止しようとしている。こんな不誠実な政府と大臣と首相は直ちに退陣させよう」と訴えました。過労死家族の会の中島さんは、「家族が過労死し、再びこのような事がないように超党派の国会議員と協力して改善してきた。無制限の時間外労働を容認するような法案を強行しようとする安倍内閣を許せません」と訴え。戦争あかん!京都・おんなのレッドアクションの吉田弁護士からは「セクハラ問題は、裁判でも社会的にもすでに糾弾されている。これを認めない麻生大臣だけでなく、全くこの件で発言しない安倍総理も同罪です」と訴えました。続けて、左京アクションの内富さん、1000人委員会から新開さん、中尾さんが、「安倍内閣の退陣へ向けて戦いを広げよう」と訴えました。

(アクション・京都 NEWS より)

悪法阻止・疑惑の徹底究明・安倍政権の即時退陣を求める「府下全域大量宣伝行動」のよびかけ 大阪

国民大運動大阪実行委員会と大阪憲法会議は、3000万人署名のとりくみを軸に、悪法成立を許さず、疑惑の徹底究明を求めること、悪法強行のための会期延長に反対し、ウソとごまかしの安倍政権の即時退陣を広く府民に訴え、世論を急速に広げるために、府下全域での大量宣伝行動の展開を呼びかけています。

- ■各団体の宣伝カー(府下計で約150台)、ハンドマイク(府下500台以上)の総出動を!
 - ・当面の宣伝集中ゾーン 6月15日(金)・16日(土)・17日(日)
 - ※これらの日以外にも、可能な限りとりくみの配置をすすめましょう。
 - ※大阪市内では、明るい会・よくする会「都構想・住民投票ストップ共同闘争本部」 がよびかけている宣伝集中ゾーン(6/14~17)とも重複しますので、工夫して具 体化をすすめましょう。
 - ・宣伝ビラ版下、宣伝原稿は大阪憲法会議で作成します。(音源データも作成予定)
 - ・憲法会議の地域連絡会など、3000万人署名運動でつながりをさらに広めてきた地域での共同でとりくみの具体化を、さらにステップアップさせていきましょう。
- ■その他、各団体から提起されているとりくみや、予定されているとりくみを旺盛に展開 しましょう。

【お願い】

署名の到達点、特徴的なとりくみ、出されているニュースなどを、憲法共同センター事務局にお寄せください。

●当面の行動のご案内

- ① 森友・加計学園疑惑徹底追及! 安倍内閣は総辞職を! 国会議員会館前連続行動
 - 6月14日(木) 18:30~19:30 国会議員会館前

主催 戦争させない・9 条壊すな!総がかり行動実行委員会 安倍9条改憲 NO!全国市民アクション実行委員会

- ② 19 日行動
 - 6月19日(火) 18:30~19:30 国会議員会館前

主催 戦争させない・9 条壊すな!総がかり行動実行委員会 安倍 9 条改憲 NO!全国市民アクション実行委員会

- ③ 原発ゼロ基本法の制定をめざす市民のつどい
 - 6月28日(木) 19:00~20:30 中野ゼロホール

主催 原発をなくす全国連絡会・さようなら原発 1000 万人アクション 協賛 戦争させない・9 条壊すな!総がかり行動実行委員会